

**Suscripción.**

Gerona un mes. . . . . 2 pesetas.  
 Trimestre. . . . . 4.50 "  
 España y Portugal, trim. 5 "  
 Isla de Cuba y Puerto-Rico.  
 Semestre. . . . . 5 pesos en oro.  
 un año. . . . . 10 "  
 Francia, trimestre. . . . . 7.50 ptas  
 Semestre. . . . . 13.75 id.  
 Todo pago se entiende por adelantado.  
 Toda la correspondencia se dirigirá al Director de este periódico.  
 REDACCIÓN Y ADMON. Progreso, 4-3.º

# LA LUCHA

**Anuncios.**

En la primera página, una peseta la línea.—En la 2.ª 75 céntimos  
 En la tercera, 50.—En la 4.ª 25.—A los señores suscritores, 12 céntos.  
 —Anuncios mortuorios En la 4.ª página desde 7 pesetas 50 céntimos en adelante.—Comunicados y recibidos de 1.50 a 5 ptas. línea á juicio de la Administración.  
 —Inserción ó nó, no se devuelve ningún original.  
 Corresponsal en París para anuncios y reclamos, A. LORETTE, 61, RUE CAUMARTIN.

DIARIO DE GERONA.

ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA.

Año XVII.

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos.

DIRECTOR-PROPIETARIO: D. JOAQUIN RUIZ BLANCH.

Números sueltos 25 céntimos.

Núm. 3266

MIERCOLES 17 AGOSTO DE 1887.

**Seccion Oficial.**

**Gaceta** del 14.—No contiene disposición alguna de interés general.

**La Reina y sus hijos.**

La virtuosa señora que en nombre de su augusto hijo D. Alfonso XIII rije los destinos de esta desgraciada nación y que con sus preclaras virtudes ha sabido reunir en derredor del Rey niño todas las simpatías y todas las voluntades, se encuentra actualmente en San Sebastian con objeto de que sus hijos tomen los baños de mar y puedan todos aspirar las salutíferas brisas marítimas.

Segun la prensa, S. M. y Real familia ha recibido en todos los pueblos del tránsito entusiastas muestras de cariño que el pueblo profesa á su Reina Rejente, viuda inconsolable, dama virtuosísima, madre sin ejemplo, reina modesta y de talentos nada comunes y señora de prendas tales, que no hay quien no la respete, ni quien la vea que no simpatice ni quien le hable que no se rinda ante la majestad de la dama que la Providencia ha deparado á la nación española para su bienestar y tranquilidad.

La recepción que el pueblo de San Sebastián ha hecho á la Soberana, excede á toda ponderación, y la Reina que llora día tras día la pérdida del que en su corazón tenía levantado un altar radiante de inextinguible amor, ha podido encontrar en ese amor del pueblo el bálsamo consolador que si no cicatriza restaña, y si no cura vivifica.

Una circunstancia hemos de ha-

**La Herrería y el Castillo**

por **FEDERICO SOULIÉ**

(Continuación).

**CAPITULO IX.**

Mad. Kaufmann hacia mal en alarmarse. Muy raro es que cuando se abandonan á una reunion de hombres con un mal consejo, no fructifique velozmente.

La idea de la cerrada gustaba á los jornaleros: Josafat se encargó de la ejecucion, é hizo sus preparativos como hombre codicioso de una venganza cruel.

Entretanto, cerrada la noche, se resolvió á volver á la herrería y aguardar el resultado. Desierta encontró la casa; Mr. Kaufmann habia ido al castillo y Guillermo habia salido tambien, aunque en otra direccion. Al principio satisfizo esta casualidad á Mad. de Kaufmann.

Por mucha que fuese su energía, era

cer constar por la elocuencia que encierra: á saludar y felicitar á la Reina han acudido los Prelados y el clero todo en cuyo seno tantas simpatías tenia la causa del pretendiente. Este signo es prueba de la modificación que en el ánimo de respetables clases han producido las virtudes de la augusta princesa y el deseo de que España entre de lleno en el camino de la duradera paz, que es el que conduce á la verdadera felicidad.

Todo lo consignamos con verdadera satisfacción, y al asociarnos á los vitores del pueblo de San Sebastian, hacemos fervientes votos para que la estancia allí de la Real familia sea todo lo beneficiosa que anhelamos los que en la Monarquía creemos está la panacea á los males que aflijen á la patria y cuantos en la Reina Rejente contemplamos el verdadero faro que alumbra el porvenir de un Rey que constituye la esperanza de un pueblo noble que en sus instituciones anhela encontrar el bien que ansia al amparo de la ley y del trabajo que es el lema que hoy defienden los pueblos verdaderamente juiciosos y cultos.

**EL HONOR Y EL DUELO.**

Con motivo de lo sucedido en Madrid con motivo de la carta de nuestro querido compañero Abascal relatando lo dicho en la Granja por el General Salamanca y de lo ocurrido entre un hijo de este militar y el Director de nuestro no menos estimadísimo colega *El Resúmen*, D. Augusto Figueroa, la prensa no se ha ocupado de otra cosa que de los duelos llevados á efecto y su perspectiva algo lejana segun parece, no faltando quien condene con razon un procedimiento bárbaro para lavar cuestiones de honor por medio del duelo, cuando en muchas ocasiones, no pocas por cierto, el ofendido sale con las manos en la cabeza.

demasiada su ansiedad para que no la turbase la menor mirada; pero á medida que pasaba la hora, se preguntaba á sí misma dónde podria estar Guillermo: temia que hubiese tomado medidas para proteger á Madlle. de Walstein, y veinte veces se sintió acometida del deseo de ir á esconderse á las inmediaciones de la casa de Mr. Carlos Leeman para presenciar el lance.

Al cabo resistiera esta tentación. Pero á las diez de la noche, no oyendo señal alguna de la ejecución del proyecto, se decidia á salir de casa cuando entró Guillermo con ademán ensimismado y solemne.

—Mi tío no ha vuelto todavía, dijo Mad. de Kaufmann: y lo celebro en el alma, porque tengo que deciros muchas cosas que no debe saber todavía.

—Os agradezco vuestras confianzas, Guillermo, respondió Mad. Kaufmann con acento frío y desdenoso, y no deseo saber secretos que no me incumben.

Dicho esto, dió Mad. Kaufmann algunos pasos para salir de la sala y entrar

Ocupándose en este sentido *Las Ocurrencias*, reproduce un artículo que, en circunstancias parecidas, dió á luz un periódico de la villa y corte, el cual, por la fuerza de su razonamiento y la franqueza de su estilo, deseamos conozca el lector, y especialmente aquellos que sean aficionados á estos lances impropios de la cultura actual de la sociedad y condenados por las leyes diversas y humanas. Hélo aquí:

Los romanos levantaron al Honor un templo, edificando á su lado otro á la Virtud. Sin entrar en éste, las puertas de aquel permanecian cerradas. Estas alegorías formaron el carácter de muchos héroes, los cuales eran por la multitud honrados porque se les juzgaba virtuosos. Han transcurrido siglos: la multitud sigue opinando del mismo modo; pero los héroes han cambiado, teniendo del honor ideas execrables. Las gentes sencillas dicen que un hombre no puede ser ofendido en su honor si no le ofende él mismo. Ciertas gentes que se consideran superiores afirman que un gesto, una palabra, empañan el honor, cuya reparación debe exigirse por los medios que la sociedad ha establecido. Aquí precisa una distinción: los medios son para la sociedad civilizada, las leyes; para la salvaje, el duelo.

Cuando la venganza privada ocupaba el lugar de la justicia, la aparición del duelo en la historia fué un progreso. Convirtiéndose lo secreto en público: calmaba los ánimos la preparación, las ceremonias ponian entorpecimientos á la contienda, los jueces procuraban la posible igualdad de condiciones de los adversarios. Cuando la justicia quedó encargada de obtener el desagravio, el duelo fué un retroceso. Todavía algunos lo mantienen. Y éstos son los que hacen más aparato alarde de cuidar con mayor respeto de su propio honor. Segun los que así opinan, el reconocimiento del honor depende de ejercicios de gimnasia hechos en una sala de armas. Los que no posean dinero para pagar á un maestro de florete; ó los que no tengan tiempo para aprender á dar sobre un objeto dado con una pistola, son hombres sin honor.

¿Y después? Ya la sociedad ha educado á la generación brillante como requieren los adelantos de los tiempos; ya la juventud conoce la historia de Epaminondas, el derecho justinianeo, las obras de nuestros clásicos, las combinaciones de la Química y los quites y paradas, y círculos y semicírculos de Castellanos y Broutin. Un rasgo de mala educación provoca un duelo; uno de los contendientes sucumbe y el honor queda reparado. ¿Por qué? Porque el matador, retardor ó retardado, ofensor ó ofendido, tiene las piernas más cortas, el brazo más largo, la muñeca más flexible, mayor estatura que el vencido y muerto. ¿Pensar que éste habria tenido más honor, más dignidad y más decoro con unos brazos más largos y unas piernas más cortas! ¿Pensar que, si hubiese dedicado media hora más todos los días al ejercicio del florete, habria ganado con la vida la re-

en el jardín.  
 —Puede que os equivoqueis, tia, contestó Guillermo, y puesto que ya hemos hablado de lo que nos parecia inexplicable en la conducta de Madlle. de Walstein.

Antes de que Guillermo pudiese continuar, Mad. Kaufmann, como si este solo nombre de Madlle. de Walstein fuese una injuria para ella, exclamó con viveza:

—¿Qué me importa Madlle. de Walstein? ¿qué me importan vuestras relaciones con Madlle. de Walstein, vuestro amor á Madlle. de Walstein?

Y cada vez que pronunciaba este nombre daba Mad. Kaufmann á su voz una inflección más desdenosa.

Quiso alejarse de nuevo, pero Guillermo la dijo deteniéndola con blandura:

—Perdonad que insista, tia, mas no se trata solo de Madlle. de Walstein, sino de vos... de mi tío... se trata... de vuestra hija.

—¿De mi hija! dijo Mad Kaufmann m argumente: sin duda para acusarla

putación que nadie le ha quitado!  
 —Es deplorable que la Prensa se haga cómplice de tales atrocidades. Claro está que no pretendemos imponer nuestra opinión á nadie; pero juzgamos que la Prensa debiera ser severa en el juicio sobre estas cosas, no entrando, por supuesto, en el exámen de cuestiones determinadas, haciendo entender á los *hombres de honor* que lo son los que merecen ser honrados. Digan lo que quieran las leyes, y digan lo que mejor les parezca los tratadistas de Derecho penal, es más disculpable el acto de matar á un hombre con una navaja en acalorada lucha, que no el homicidio causado por un esgrimidor en un duelo con testigos y amigos de honor.

Este es el artículo con cuya doctrina estamos completamente conformes y dispuestos á combatir esa tendencia absurda al desafío, porque como bien dice *Las Ocurrencias* rechazamos en nombre de la civilización el duelo, no lo podemos admitir como católicos, y menos podemos conceder que por ir á batirse, sepa uno ó no manejar las armas, quedan ya arregladas y resueltas todas las cuestiones que motivaron el lance.

Esto es completamente absurdo, y nadie podrá convencer con razones serias de que no hay otro medio de arreglar las cuestiones de honor que la que se usa en estos tiempos civilizados.

**Nuestros Corresponsales.**

Camprodón 13 Agosto de 1887.

Amigo Ruiz Blanch: no extrañe Vd. mi pertinaz silencio, pues por aquí apenas si ocurre algo que digno de contar sea. Sucede lo de todos los años por esta época; muchos forasteros que pasan aquí patriarcalmente el tiempo de calor al amparo de una agradable temperatura (17° á la sombra y 23° al sol, al medio día y durante la noche de 5° á 8°) y de una constante ocupación de no hacer nada ó divertirse.

Ahora tenemos la aproximación de la fiesta mayor que comenzará pasado mañana y terminará el 17 por la noche, cuyo programa no le remito, por la sencilla razón de que no lo ha recibido nadie.

Tengo entendido que los festejos serán muchos y variados; ¿por qué no se viene V. y honra esta casa en la que tanto complacería á mí y familia? Necesita V. descansar de las árduas y cotidianas faenas del periodismo, y en nin-

para justificar vuestra pasión á Madlle. de Walstein....

—No, tia... pero...  
 —¡Ah! exclamó Mad. Kaufmann, basta sobre el particular: no hablemos más por piedad.

—Pero, tia...  
 —Dejadme, dejadme, prosiguió Mad. Kaufmann, retrocediendo encolerizada.

Guillermo estaba triste, y la señora, agitado el cuerpo de un movimiento nervioso, apenas podía dominarse: porque por el profundo silencio que reinaba, se figuraba que Guillermo habia descubierto el proyecto de los jornaleros, le habia precabido, y queria referírselo. Pero de pronto sonaron hacia la cumbre de la colina gritos prolongados, y un ruido discordante y singular: irguióse Mad. de Kaufmann como el caballo de batalla que oye el bélico clarín: escuchó, y en medio de la oscuridad le pareció á Guillermo que sus ojos despedían sanguinoso resplandor; escuchó él también y exclamó:

—¿Qué es esto? ¿que significa ese ru-

guna parte mejor que aquí podría Vd. recuperar fuerzas y saturar el espíritu con la contemplación de estos panoramas que presenta á toda hora la naturaleza. Haga, pues, el viaje, seguro de que no le ha de pesar, pues ahora tenemos Compañía en el Teatro del Casino que se inauguró el pasado jueves, pero compañía de aficionados que lo hacen como actores consumados que el público aplaude con justicia y prodigalidad.

¿Es V. aficionado á las corridas de toros? Pues un motivo más para emprender el viaje, porque el martes 16, se celebra la *gran corrida* de costumbre.

Sabe V. es suyo invariable y buen amigo—*El Corresponsal*.

### DESDE PUERTO RICO.

Tenemos en Guayama un amigo cariñosísimo que el cual nos suele honrar alguna que otra vez con cartas y noticias que hemos consignado en estas modestas columnas, correspondiendo así al afecto que le profesamos al propio tiempo que secundando los deseos de los suscritores que desde la pequeña Antilla nos ayudan y nos honran con sus suscripciones.

En la carta que de dicho buen amigo recibimos hace cuatro días, solo encontramos dos noticias dignas en verdad de mencionarse, la una no satisfactoria y la segunda digna de que tomen nota de ella los muchos habitantes de esta provincia que tienen en aquella rejion intereses comerciales.

La primera se concreta á lo no muy satisfactoria que ha sido este año el resultado de la zafra no por la cosecha en sí, si nó á causa de los bajos precios que dominan en el mercado por culpa de la competencia que á nuestros azúcares hacen los de remolacha que importan los Estados Unidos y la Alemania misma.

La segunda se refiere á la inauguración tanto tiempo deseada, de los trabajos de la carretera de Cayey á Arroyo por Guayama, importantísima obra que está llamada á reportar inmensos beneficios á los pueblos de la rejion, sobre todo á los del interior los cuales, separados por la cordillera de montañas llamadas *Guamani*, no podían, ó les costaba gotas de sangre como suele decirse, el exportar sus valiosísimos productos por el puerto de Arroyo, dando el resultado de que murieran estancadas riquezas inmensas sin poder utilizar los mercados por falta de una vía de comunicación que facilitara el arrastre ó transporte.

Nuestro amigo ofrece remitirnos nuevas noticias de aquella apartada rejion, y solo deseamos que sus muchas ocupaciones le dejen tiempo para complacer-

mor?

—Nada, no será nada; algunos muchachos que juegan, dijo Mad. Kaufmann acelerada.

—Quiero saber que es eso, repitió Guillermo.

—¡Ah! dijo Mad. de Kaufmann; ¡vos tan interesado poco há en hablarme de mí, de mi hija!

—Sin duda, dijo Guillermo; pero escuchad... aumenta el ruido.

—¿Ese ruido os dá miedo? le dijo Madame Kaufmann.

—Se aleja: parece que se dirige hácia el Castillo.

—Si, en efecto, continuó Mad. Kaufmann con la cabeza inclinada; la persiguen.

—¿Qué decís? gritó Guillermo. espantado adivinando en parte la horrible verdad.

—¡Yo! replicó Mad. Kaufmann, nada, nada. ¿No queriais hablarme de mi hija?

En este instante creció el ruido acompañado de voces tumultuosas y de gritos. Todo el valle estaba en movimien-

nos remitiéndonos datos que poder transmitir á los lectores que allá tienen intereses.

### Noticias locales y generales.

Ayer tarde debió tener lugar en La Bisbal la repartición de premios á los poetas y compositores laureados en el Certámen lírico-musical del *Sis Parells Bisbalenchs*. Se nos olvidó decir en el número del último domingo, que nuestro particular amigo señor Franquet, premiado con la flor natural, tenía el propósito de nombrar Reina de la fiesta á la hija del conocido literato Sr. Coll y Vehí.

También á ruego del señor Franquet, aplazamos decir que, además del premio de más importancia alcanzado por su musa, tenía la suerte y la gloria al propio tiempo, de haber merecido varios *accésits* en otras tantas composiciones, por lo cual le damos doble enhorabuena.

—En la mañana del domingo fué cogida por un carro de transportes cargado de pipería, una anciana muger que andaba con muletas. Parece que el conductor del carruaje no tuvo culpa alguna; pero lo cierto es que al agacharse á coger una muleta que se le había caído, cayó á tierra pasándole por encima de una pierna la rueda del carro, quedando la pobre muger, á sus 80 años, en el estado que puede imaginarse. Ignoramos si ha fallecido, pues á esa edad, cualquier accidente no tan grave como este, suele costar la vida y esto es precisamente lo que se temía el día de la desgracia.

—En el Hospital de pobres de Puigcerdá, se han instalado las Hermanas de la caridad bajo la advocación del *Angel Custodio de Puigcerdá*, habiendo oficiado de pontifical en el acto religioso, el ilustrísimo señor Obispo de aquella Diócesis, el cual ha regresado ya á Seo de Urgel muy satisfecho de las atenciones de que ha sido objeto en la capital de la Cerdeña.

—Nuestro amigo D. Jaime Salas, ha experimentado una relativa mejora en su delicado estado de salud. Quiera el Todopoderoso continúe el alivio en escala ascendente que sus amigos le deseamos.

—Se queja *El Jueves* de los empleados de correos porque no llegan sus números á Granollers, no obstante franquearlos con dos sellos de un cuarto de céntimo cada uno. *El Taga* se ríe de esta afirmación y con razón, porque *El Jueves* debe saber que los periódicos deben franquearse, cuando se hace con sellos, á razón de un céntimo cada número, de manera que los que hayan circulado con medio céntimo, habrá sido debido á la indulgencia de los mismos

to; se oía abrirse puertas y ventanas en rededor de la herrería, é inquirir voces de mujeres la causa de tanto estrépito.

Estaba Guillermo asustado y vacilante, sin saber si debía acusar á Mad. Kaufmann como cómplice de la intriga, ó si debía correr al auxilio de aquellos á quien tan groseramente se insultaba; pero habiéndose abierto una ventana de la casa más próxima á la herrería: preguntó una voz:

—¿Qué es eso que suena por allí arriba?

Y otra voz contestó:

—Es la cerradura que dán á Madamoselle de Walstein.

El ruido se iba acercando al Castillo.

—¡Ah! exclamó Guillermo; ¡maldición, execración sobre los autores de ese crimen!

—¿Donde vais Guillermo? le dijo su tia queriendo detenerle.

—Rogad á Dios que os perdone, exclamó Guillermo lanzándose fuera del jar-

funcionarios á quienes censura.

Se nos figura que *El Jueves* anda por los límites del martes con mucha frecuencia.

—Hemos oído decir, que se trata de que reaparezca el periódico *La Solución* que veía la luz pública en esta ciudad.

También se dice en Figueras, que muy en breve se publicará allí un nuevo colega semanal.

Y eche V. periódicos; ya éramos pocos....

—Se queja *La Voz del Pirineo* de que por aquellas alturas hace calor. Pues bájese acá el compañero y lo liquidaremos á 30° á la sombra y 42° al sol.

Bien dice el refrán que «nadie está contento con su suerte.»

En este colega, leemos lo que sigue:

El teniente de Carabineros D. Marcos Ferrer ha sido nombrado primer Jefe de la Sección que del instituto presta servicio en esta comarca, y, al propio tiempo, conforme anunciamos tiempo atrás, se ha establecido ya en esta villa el capitán de la compañía D. Eliseo Gil Estever.

A ambos oficiales, que han llegado la semana última, damos nuestra cordial bienvenida.

—Hemos recibido el primer número del periódico que ha comenzado á publicarse en París con el título *Boletín Económico*, órgano autorizado de la *Cámara de Comercio* establecida en dicha capital, á quien agradecemos en el alma la visita.

—Si la Rambla de la Libertad estuviera situada en el foro del derruido Monjuich, se comprendería que el señor Alcalde ni ninguno de sus compañeros de municipio pudieran apercibirse del nauseabundo olor que sale por las rendijas ó respiraderos de las cloacas que atraviesan el paseo; pero que no se aperciban siendo la Rambla el sitio mas concurrido de Gerona y el más céntrico á donde acude el vecindario á tomar el fresco formando parte de ese vecindario el Alcalde y los Concejales, no lo comprendemos, á no ser admitiendo la hipótesis de que tengan forrada de cobre la membrana pituitaria y obstruido el nervio acústico.

Lo cierto es que el público se queja duramente con amargura y con razón, porque en la Rambla se respira ambiente putrefacto y no fresco y puro como la concurrencia tiene derecho á respirar. ¡Y pensar lo fácil que es acabar con esa pestilencia!

De la Dehesa no queremos decir nada; para ir al espacioso paseo, se necesita arremangarse vestidos y pantalones para no atascarse en el polvo inmenso, sobre todo si alguien tiene la desgracia de intentar *vadear* el camino de ronda; el anden central del paseo es un barranco; los demás una especie de pradera natural en donde yerba y arbustos crecen á placer y los jardines indican á maravilla el esquisito cuidado

dín y empujando con violencia á su tia.

Por el pronto se quedó ésta espantada de lo que oía y del tono de Guillermo; pero el odio, la desesperación predominaron y se levantó diciendo:

—Que vaya, que vaya á salvarla si puede. Y delirante, casi loca, se puso á escuchar, soltando de cuando en cuando una carcajada histérica, y corriendo con espanto hácia su casa como para esconderse.

El ruido cesó de pronto, á poco comenzó de nuevo el tumulto de voces, y así hubo muchas alternativas de gritos y silencio, hasta que no oyó nada, y entonces un horror inexplicable, un espanto mudo se apoderaron de Mad Kaufmann: todas sus fuerzas se habían gastado en la consumación de su venganza.

Entró en su habitación y cayó sobre una silla con la cabeza sostenida en las manos, permaneciendo de esta suerte largo espacio: no abrigaba su pecho menos rabia ni menos desesperación;

á que están sometidos.

Y nada, como si tal cosa.

—Dice un diario de Lérida: «Desde 1870 viene sufriendo la comarca de las Garrigas gravísimos males. La terrible helada que aquel año mató los olivos, ha dejado triste huella. Para colmo de desgracia, cuando empezaban á reponerse aquellos pueblos, vienen las otras calamidades y sumen á las Garrigas en la más espantosa de las miserias, viéndose abandonada de todos los gobiernos, ya que ni ha podido conseguir el justo lenitivo de ver realizar la carretera que con tanta justicia viene solicitando, ya que solo cuenta con las vías de comunicación de principios de siglo. Hora es ya de que se atienda á las necesidades de aquella región, y esto esperamos que sucederá si se atienden las gestiones que con ahinco y celo está practicando el Diputado por aquel distrito señor Calzado, en vista de los últimos pedriscos, que han venido á agravar la situación triste de aquellos pueblos.»

D. Juan Alorda, Médico Cirujano, socio de número de la Real Academia de Medicina y Cirujía de esta Capital, etc.

Certifico; que he tenido ocasion de ensayar la *Emulsion de Scott* de aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa. y he notado que los enfermos la toman con facilidad y la pueden soportar por largo tiempo, lo que creo es una preferencia que tiene esta *Emulsion* á otras de igual índole.

Palma de Mallorca 4 de julio de 1886.

Dr. JUAN ALORDA.

### Cuestión Salamanca

He aquí los telegramas mas importantes referentes á este asunto.

Madrid 14.—El Tribunal de honor relativo á la cuestión Salamanca lo formaban los señores Martínez Campos, O' Ryan, Gólfín, Lasso, Obregón, Gonzalez Muñoz, Mantilla y Ríos.

El acuerdo dice que, considerando un precedente funesto que se establecería sobre elevadas representaciones del Estado si se viesen obligadas á contravenir las leyes, llegando á crear cuestiones personales con todo el que censurase sus actos, y creyendo que el general Salamanca, como ofendido, es el que debe demandar satisfacción y el que debe medir las conveniencias y los respetos á que le obligan su posición, y considerando que el general Salamanca no necesita más pruebas de valor, el tribunal decide se aplace la solución de este asunto hasta que cambiadas las circunstancias, pueda tener lugar la reparación que corresponda.

Los padrinos del señor Abascal han escrito al general Salamanca diciéndole que no reconocen autoridad en el tribunal de honor, que no han intervenido en su formación y que éste no los ha oído.

Declinan dichos padrinos el encargo, dejando en libertad de acción á su apadrinado señor Abascal.

Madrid 14.—En la carta que los señores Villar y Acuña han dirigido al señor Abascal, su apadrinado, expresan la opinion de que el tribunal de honor, habiendo sido formado por una parte y oyendo á ella sola, es únicamente un consejo y no sentencia, porque el honor de los consejeros no ampara el honor de los aconsejados.

*El Resumen* publica una extensa historia del in-

mas tenia ya vergüenza y miedo de lo que había hecho, y pensamientos de muerte y suicidio zumbaban en su cabeza.

Vamos á referir entretanto á nuestros lectores lo que ocurriera, para que después comprendan mejor la escena en que tuvo parte Mad. Kaufmann.

Con arreglo á las disposiciones de Josafat se habían apostado los jornaleros á poca distancia de casa de Mad. Lee-mán por el camino que conducía al castillo. No habia querido Josafat cercar la casa de Carlos y dar la cerradura, mientras estaba dentro Clemencia; porque podia acudir Guillermo al ruido, obligar á los peones á retirarse y proteger la retirada de Madlle. de Walstein, ocultando sin duda al conde la causa de este alboroto.

Aguardaron pues á cierta distancia á que Clemencia saliese de la casa donde ya le viera entrar uno de los conjurados. Una vez oyeron abrirse y cerrarse la puerta, pero eran pisadas de hombre y se encaminaron hácia la herrería.

cidente Salamanca.

Publica las actas del acuerdo del consejo general, la carta de los señores Villar y Acuña, dirigida al general Salamanca, no reconociendo la validez del tribunal de honor, y una carta del señor Abascal dando por terminado el asunto.

El señor Abascal, en la carta que dirige á los señores Acuña y Villar, dice que se impone el sacrificio de su propia personalidad, porque no aceptando la resolución del Consejo, convocado sin su anuencia, también puede hacer nuevas provocaciones, ya que se creía que trataba de explotar escándalos.

**EL NUEVO PRÍNCIPE DE BULGARIA.**

El telégrafo trasmite los detalles del viaje del príncipe Fernando de Coburgo á Bulgaria.

Véase el texto de los telegramas de la Agencia Fabra referentes á ese asunto.

Viena—El príncipe Fernando de Coburgo continúa sin novedad su viaje en dirección á Bulgaria.

Al llegar á Widdin dirigirá una circular á las grandes potencias explicando las razones que le han movido á responder al llamamiento de los búlgaros ofreciéndole la corona del principado.

Paris—El príncipe Fernando de Coburgo ha declarado que desea vivir en Bulgaria según las costumbres francesas y no las alemanas.

Los periódicos de San Petersburgo califican la ida á Bulgaria del príncipe Fernando, como una aventura peligrosa.

Constantinopla—El Gobierno turco protesta enérgicamente contra la presencia en Bulgaria del príncipe Fernando.

El representante Otomano en Sofía Riza Bey, ha recibido la orden de abandonar en el acto aquella ciudad y presentarse en Constantinopla.

Viena—Anoche hizo su solemne entrada en Widdin el príncipe Fernando de Coburgo.

Los búlgaros le hicieron un recibimiento sumamente entusiasta.

Las autoridades civiles y militares le esperaban en el muelle.

Al desembarcar se le tributaron honores soberanos.

El príncipe pasó despues revista á la guarnición de la plaza en medio de las entusiastas aclamaciones del pueblo y de las tropas.

El Sr. Stambuloff dirigió un discurso al príncipe dándole las gracias por haberse dignado aceptar la corona que le ofreció la Sobranie.

El príncipe se reembarcó despues descendiendo en el Danubio hasta Rutchuck, donde desembarcará para marchar desde allí á Tirnova.

Londres—El Times anuncia esta mañana que el príncipe Fernando de Coburgo prestará mañana juramento en Tirnova ante los representantes de Bulgaria.

Añade que inmediatamente despues dará un manifiesto.

Desde Ebenthal, el príncipe mandó una nota á las potencias, en la que dice que las respuestas procedentes de los grandes Estados no eran contrarias á su conducta, y espera que ante el hecho consumado acogerán favorablemente su empresa.

En la proclama al pueblo búlgaro dice el príncipe que ha dudado en aceptar la elección, antes de obtener el asentimiento de las potencias, pero que se vá sin él á Bulgaria, deseando compartir lo que en el porvenir suceda al pueblo búlgaro y trabajar con él para el progreso y la civilización.

El príncipe llegó á Widdin el jueves á las seis de la tarde, y fué recibido con entusiasmo por el pueblo; los regentes, los ministros y los delegados de la Sobranie subieron á bordo á recibir al príncipe, que repartió cordiales apretones de manos á todos, y abrazó á Stoilof. M. Stambuloff dió la bienvenida al príncipe en nombre del gobierno.

La muchedumbre inmensa que se agolpaba en las calles de la ciudad, aclamaba incansable al príncipe Fernando, quien en una lancha empavesada bajó á tierra. En la orilla le esperaba el gobernador, el jefe de la guarnición y el clero, dentro de un pabellon adornado con los colores nacionales. El príncipe pasó revista á la guarnición, y despues de una recepción en la Casa comunal volvió á bordo.

En un telégrama muy comedido y sumiso, ha dado cuenta á la Puerta de que ha entrado en Bulgaria, aceptando la elección de la Sobranie.

El conde Zichy, que acompañó al príncipe hasta Orsoya, ha dicho, y lo publica un corresponsal del Standard, que recibió el martes una carta de Kalnok, en la cual el ministro austriaco le exhortaba á que no fuese á Bulgaria, en términos muy duros.

La Puerta ha hecho pública su desaprobación respecto á la conducta de los regentes y á la del príncipe de Coburgo. Riza-bey, comisario imperial en Sofía, recibió la orden de volver á Constantinopla, así que penetrase el príncipe Fernando en Bulgaria.

De Viena telegrafian que Rusia ha enviado una circular á sus representantes, en la que se pronuncia enérgicamente contra el nuevo príncipe de Bulgaria.

Los periódicos franceses anuncian que los agentes diplomáticos y consulares de la República, han recibido la orden de no izar la bandera cuando entre el príncipe de Coburgo en las poblaciones, donde están acreditados de no visitarle, y de abstenerse de toda comunicación con el gobierno.

Un telégrama de Viena dice que hay en Bulgaria un partido numeroso, á cuyo frente están dos exministros enemigos del nuevo príncipe.

De Bucharest notician la concentración de tropas en la frontera de la Rumelia oriental, y suponen—no sabemos con que fundamento—que ocuparán Filipópolis antes de que el príncipe llegue á Tirnova.

**Los vinos de Argelia.**

Preocupa á las personas pensadoras la ruda competencia que están llamados á sufrir nuestros vinos, de parte de los vinos de Argelia. En aquella colonia francesa crece rápidamente la producción, y no sólo está en estado de ofrecer grandes cantidades al comercio francés, sino que gracias al templado clima del Norte de Africa, sus uvas y sus vinos son muy tempranos y quitarán á los de nuestra costa el valor que tienen todos los frutos primeros.

Parece que este año no solo han llegado primero á Marsella las uvas de Argelia que las de nuestros pueblos, sino que lo mismo ha sucedido con el vino.

Así lo dice Las Providencias de Valencia.

**Madrid y Provincias**

Segun informes recibidos en Ceuta, parece que el vapor francés Verité, de la línea Navegación Marrocaíne, se ha incendiado en Mogador.

El vapor conducía gran número de latas de petróleo, y el fuego comenzó, segun se cree, por la combustión de dicho líquido.

El Verité estuvo ardiendo quince horas, sumergiéndose por último.

—El Atlántico, de Santander, da cuenta del robo verificado el martes en el almacén de efectos estancados de aquella capital, y que asciende á más de 9.000 duros en papel timbrado.

Se considera autor de este robo á un individuo que tenia arrendado un local próximo al en que estaba situado dicho almacén, y que ha desaparecido.

El mencionado periódico recuerda que por el mismo procedimiento fueron robados há poco, los almacenes de estancadas de Cádiz y otros puntos.

—Leemos en un periódico de Huesca, que al terminarse el día 10 los cultos en la Basílica de San Lorenzo, y cu-

ando la plaza en que se halla este templo estaba cuajada de gente, se desprendió un pedazo de cornisa de la torre, resultando ligeramente herido el sacerdote don Feliciano Lasala.

Otro percance que pudo causar más graves desgracias, ocurrió en el mismo sitio inmediatamente despues.

La campana mayor de la citada torre, al ser volteada, se desprendió por la rotura de su eje, cayendo por suerte dentro de la torre; pero movió algunos ladrillos que cayeron en la referida plaza, hiriendo levemente á D. José Lasiera, vicepresidente de la comisión provincial.

También dentro de la torre resultó herido un muchacho del hospicio de la provincia.

—Los calores que se experimentan en Sevilla exceden á toda ponderación, según la prensa de allí.

Las expresiones más genuinamente andaluzas, en el sentido hiperbólico—dice un colega local,—no son suficientes para dar á conocer la temperatura elevadísima en que vivimos, si puede llamarse temperatura habitable á una atmósfera caliginosa que abrasa los cuerpos y que en ciertas horas del día obliga á sacar el pañuelo y taparse la boca en evitación de la asfixia.

—Tanto y tan grande fué el calor de el día 10 en Jaen, que una mujer que en una vista en la Audiencia se hallaba prestando declaración, cayó al suelo desvanecida, teniendo que auxiliarla los alguaciles; la vista suspendióse breves momentos hasta tanto que la pobre mujer recobró sus fuerzas.

Observaciones Meteorológicas suministradas por la ACADEMIA GERUNDENSE dirigida por N. Cárlos del Corral.

AGOSTO DIA 16.—Tiempo medio á mediodía verdadero, 0 hs. 4 ms. 9 s.

VIENTO.	Intensidad.	Viento
	Dirección.	N. E.
Estado del cielo.	Despejado	
	Lluvia en milímetros.	
Baróm. vro.	153	
	Hig. Sausure	71
TERMOMETRO	Med.	30
	MAX.	40
OBSERVACIONES.	Min.	20

**Publicaciones.**

Hemos recibido el número 463 de la Revista de España correspondiente al 25 de Julio que contiene el siguiente sumario:

Fray Diego de Chaves, Confesor de Felipe II, por D. Antonio Benitez de Lugo.

División Territorial Militar, por Espartaco.

La Lengua Universal, por D. Tomás Eseriche y Mieg.

Los Alfabetos Heleno-Ibéricos.—Estudios hispano-helénicos, por D. Bernardino Martín Minguez.

Exposición Nacional de Bellas Artes de 1887, por don José R. Garnelo.

Ni calumniando.—NOVELA, por D. Enrique Laorga.

Crónica Política, por D. Ramon García Galván.

La Exposición de Filipinas, por D. José Lon y Albareda.

Notas Bibliográficas.

**Distracciones.**

En una tienda:

—Vengo á buscar, de parte de mi amo, media docena de calcetines de hilo.

—¿De hilo crudo?—Eso no me lo ha dicho; pero démelos usted crudos, porque si no le gustan así, los coceremos en casa.

**Boletín Religioso.**

SANTO DE HOY.  
San Liberato.

CUARENTA HORAS.

Están en la Iglesia de la Congregación

En los domingos durará la exposición 7 horas á saber: cuatro por la mañana, desde las 8 á las doce; y por la tarde tres, empezando una hora antes; y se reservará en todo el año al toque de la primera oración.

**TELÉGRAMAS**

Madrid 14.—Los ministros continúan reservados respecto de la cuestión Salamanca.

Háblase del aplazamiento de su viaje á Cuba. Han sido desmentidos los rumores referentes á que se abriguen temores de que se perturbe el orden público en Gerona.

Háblase de que en las inmediaciones de la frontera portuguesa se han practicado algunas prisiones, principalmente de militares.

Madrid 15.—El general Salamanca ha aplazado su viaje á San Sebastian, qua debió emprender ayer.

Madrid 16.— Ha llegado el señor Balagner, á quien esperaba en la estación el general Salamanca. Despues de haber cambiado algunas palabras, han quedado citados para conferenciar mañana.

Los amigos del general Salamanca desmienten que éste vaya á San Sebastian.

Imprenta de LA LUCHA á cargo de Pedro Vert. Arcos de la Plaza de S. Francisco, 6.

**ANUNCIOS**

**EMULSION**

**SCOTT**

de Aceite Puro de HIGADO DE BACALAO

CON Hipofosfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Posee todas las virtudes del Aceite Crudo de Hígado de Bacalao, más las de los Hipofosfitos. Nutre y fortalece mucho. Ademas.

Cura la Tisis.

Cura la Escrófula.

Cura la Demacracion.

Cura la Debilidad General.

Cura el Reumatismo.

Cura la Tos y Resfriados.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es aceptada por los médicos, es de olor y sabor agradable, de fácil digestion, y la soportan los estómagos más delicados.

De venta en todas las Boticas y Droguerías. SCOTT & BOWNE, Químicos.

NUEVA-YORK.

**GRAGEAS SAEZ**

Curan radicalmente las irritaciones, catarros, purgaciones, gota militar, flujo blanco, derrames seminales, incontinencia de orina, estrecheces y toda clase de flujos, de las vías urinarias.

Su composición es vegetal é inofensiva. De venta en las principales farmacias y droguerías. Al por mayor, señores Vicente Ferrer y Compañía y Dr. Saez.

Barcelona frasco con 100 grageas DOCE REALES.—Léase el folleto-peospecto que se dá gratis.

**GARGANTA**  
VOZ y BOCA  
PASTILLAS DE DETHAN  
Recomendadas contra los Males de la Garganta, Extinciones de la Voz, Inflamaciones de la Boca, Efectos perniciosos del Mercurio, Irritación que produce el tabaco, especialmente á los Sñrs. PREDICAT y ABOGADOS. PROFESORES y CAJERES para facilitar la emisión de la voz.— Precio: 12 REALES.  
Enviar en el sobre a firma  
Adb. DETHAN, Farmaceutico en PARIS

Ferrocarriles de Tarragona á Barcelona y Francia.

HORAS DE ENTRADA Y SALIDA DE LOS TRENES EN LA ESTACION DE ESTA CIUDAD.

Trenes procedentes de Port-Bou para Barcelona.

	Llegada.	Salida.
Mañana.—Tren correo....	3:35	3:35
» Tren correo....	6:51	6:56
» Tren mixto....	10:31	10:56
Tarde.—Tren mixto....	1:30	2:8
» Tren correo....	3:31	3:39
Noche.—Tren mixto....	10:48	

Este tren para en todas las estaciones, desde Port-Bou, y muere en Gerona.

Procedentes de Barcelona para Port-Bou.

Mañana.—Tren mixto...	5:20	
» Tren correo...	8:30	
Tarde.—Tren mixto....	12:52	1:30
» Tren correo...	5:5	5:11
	9:00	

Las horas están ajustadas al meridiano de Madrid.

Los trenes mixtos admiten pasajeros para coches de 2.ª y 3.ª clase.

TRANVÍA DEL BAJO AMPURDAN

Salidas para Flaçá:

De Palamós 3:39, y a las 9 mañana; y 12:20 y 2:40 tarde.

« Palafrugell, 4:17 y 6:38; mañana; 12:55 y 3:18 tarde.

« La Bisbal, 5:15, y 7:40 mañana; 1:56 y 4:19 tarde.

Llegadas á Flaçá 5:57; 8:26 mañana; 2:41 y 5:06 tarde.

Salidas para Palamós:

De Flaçá, 6:32; y 9:16 mañana; 3:17 y 6 tarde.

« La Bisbal, 7:32; y 10:01 mañana; 4:12 y 6:46 tarde.

« Palafrugell, 8:33 y 11:02 mañana; 5:14 y 7:46 tarde.

Llegadas á Palamós 9:06 y 11:35 mañana; 5:41; y 8:21 tarde.

Los relojes de la compañía están arreglados por el meridiano de Madrid y por lo tanto hay 25 minutos de retraso con la hora de Palamós.

Servicios de la Compañía Trasatlántica de Barcelona.

VAPORES CORREOS

Á PUERTO-RICO Y HABANA



TRES SALIDAS AL MES

con las escalas y extensiones siguientes:

El 10 de Cádiz á Las Palmas, Progreso y Veracruz.  
El 20 de Santander á la Coruña, Progreso y Veracruz.  
El 30 de Cádiz á Progreso y Veracruz y combinación para los puertos de las Antillas, La Guaira, Puerto Cabello, Sabanilla, Cartagena, Colón y puertos del Pacifico.  
NOTA.—Se admiten pasajeros para Méjico en las tres expediciones citadas.

EL VAPOR ANTONIO LOPEZ,

saldrá de Barcelona el 25 de agosto.

VAPORES-CORREOS Á MANILA,

CON ESCALAS EN

PORT-SAID, ADEN, COLOMBO Y SINGAPORE y servicio á ILOILO Y CEBÚ.

EL VAPOR SAN IGNACIO DE LOYOLA

saldrá de Barcelona el 26 de agosto.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes pa a Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.  
Los equipajes deben entregarse precisamente el día antes de cada salida en el local destinado por la compañía.

Para más informes, dirigirse al Representante en esta Capital D. ANTONIO BOXA.

SOCIEDAD GENERAL

DE TRANSPORTES MARÍTIMOS POR VAPOR

COMUNICACION RÁPIDA entre EUROPA y la AMÉRICA del SUD.

Se emplean solo 16 días.—Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes. Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores. *Provence, Bearn, La France, Savoie, Foilon y Rougogne*, admitiendo carga y pasajeros para RIO-JANEIRO MONTEVIDEO Y BUENOS-AIRES. Saldrá del puerto de Barcelona el 17 de Agosto

EL VAPOR BEARN

de 5.000 toneladas, admitiendo pasajeros y carga.

NOTA.—Estando ya limitada la cabida, se advierte á los señores cargadores se sirvan pasar nota anticipada de la carga, la que deberá ser entregada el día 12 precisamente.—PRECIOS: 1.ª clase, 160 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

NOTA.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueda apetecerse.  
Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Cámaras bajo cubierta, y se les proveerá de jergon, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa cubierto, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que llegan á Buenos-Aires por los vapores de la Sociedad, serán si gustan desembarcados y admitidos durante ocho días en la fonda de emigrados por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la República que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Los equipajes deben entregarse precisamente el día 14 en el local destinado por la compañía.  
Consignatarios: Sres. Ripol y C.ª, plaza de Palacio esquina á la de Marquesa, en Barcelona.  
Se despachan pasajes hasta el 14 si antes no se ha llenado el cupo; para más informes acúdase al Representante general en esta provincia D. Antonio Boxa.

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa

La única que cura los flujos recientes o crónicos, sin el auxilio de otro medicamento. Se vende en las principales boticas del universo. (Exigir el método). 30 años de éxito. Paris, en casa de J. FERRE, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

CALENTURAS.

Cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febrífugas infalibles de Fernández. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs.; y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Pablo Fernández, Madrid, plaza de la Villa, 4, y Sacramento, 2, y las principales boticas de España.

DENTICINA INFALIBLE.—Lo saben

las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aún en la agonía, brotan fuertes dentaduras, reaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 3 pesetas, que remite por 3'50 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento, 2, botica, y plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España.

PATOLOGÍA VITÍCOLA.

Folleto de grande importancia en 126 páginas, destinado á la reseña de las principales afecciones de la vid. Historia compendiada de cada una de ellas, especialmente del *Mildew* y de la *Filoxera* y medios de resultados más eficaces para combatir las por

JUAN RODRIGUEZ RUIZ,

Licenciado en Ciencias y Pericial de Aduanas.

Para los pedidos dirigirse á la Librería del Sr. Torres y al autor residente en Port-Bou, que efectuará los envíos mediante el pago de 2 pesetas en sellos de correos.

PAPEL: Lo hay en venta de periódicos sin recortes en la Redacción de este Diario.

GOTA y REUMATISMOS

Curacion por el LICOR y las PILDORAS del D. Laville: el LICOR se emplea en el estado agudo; las PILDORAS, en el estado crónico. Por Mayor: F. COMAR, 28, rue Saint-Claude, PARIS. Venta en todas las Farmacias y Droguerías. — Remítase gratis un Folleto explicativo. Exíjase el Sello del Gobierno Francés y esta Firma:

PÍLDORAS HOLLOWAY

Este remedio universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones, y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Unguento, el cual introduciéndose en la sangre, forma parte en ella y extrae toda partícula morbosa. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones siendo considerado el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, ma les de piedra, gota, reumatismos, y neuralgia. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español,

relativas al uso de dichos medicamentos

envuelven las cajas de píldoras y botes de Unguento.

Se vende en las principales Farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 533, Oxford-Street, Lóndres.

ELIXIR PEPTONATO DE HIERRO CASTILLO.

Tónico reconstituyente digestivo. Único preparado de hierro completamente asimilable.

El más rápido, seguro y eficaz segun dictámen de la Real Academia de Medicina y Cirugía de Barcelona.

El éxito mas completo obtenido por multitud de médicos con este medicamento, hace de él una poderosa arma para combatir las *Anemias, Clorosis, Dispepsias* (dificultad de digerir.) Devuelve el apetito y fuerzas perdidas en poco tiempo á todas aquellas personas debilitadas por enfermedades anteriores (convalecencia) ó por un estado caquético (vicios humorales de sangre); cura radicalmente el *Escrofulismo, Flujo blancos* y todas las enfermedades que dependen de una debilidad del organismo.

Para evitar falsificaciones en cada frasco exíjase la marca y firma del autor.

De venta, principales farmacias.—

Depósito general, en casa del autor,

calle Condal, 15,

FARMACIA, BARCELONA.

M. G. del Castillo

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palahi, Paciano Torres y Martí y Cargol, en cuyas librerías admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajo á la aguja, crouchet, tapicería en colores, novelas, crónicas, bellas artes, música, etc.